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Con nostalgia por la despedida, satisfacción por
el deber cumplido y especialmente agradeci-
do por el homenaje del que fue objeto y por la

gran amistad que lo une con el gremio palmero,
Argemiro Reyes Rincón dijo hasta siempre a sus
amigos y compañeros de labores, quienes duran-
te 13 años lo acompañaron en la Junta Directiva
de Fedepalma.

Reconoció que el cálido homenaje que recibió
en el Gun Club de Bogotá el pasado 23 de junio,
no sólo movió las fibras más profundas de su ser
sino que representaba el inicio de una nueva eta-
pa de su vida, en la cual hay la opor tunidad de
dedicar más tiempo, con calidad, a sí mismo y a
su familia, luego de estar unido por espacio de
34 años a otra gran familia, la de Promociones
Agropecuarias Monterrey y Cía., hoy Palmas
Monterrey S.A.

Dijo que no tener, desde ahora, una relación coti-
diana de gran intensidad con el sector palmicultor,
sino pasar a una relación ocasional, genera vacíos
de alma y sentimientos de soledad, los cuales hay
que dirigir con altura y entereza, al tiempo que con-
sideró que su mayor patrimonio está conformado por
sus amigos.

Manifestó que mientras escribía sus palabras de
adiós sentido, vinieron a su mente un cúmulo de
imágenes y reta zos de vida, la mayoría positivos,
aunque recordó también el secuestro que afrontó
por espacio de 10 meses, que gracias a una bue-
na dosis de perdón fue una experiencia que dejó
atrás, cuando decidió retomar el cauce normal de
su existencia.

Argemiro Reyes Rincón recibió
homenaje a toda una vida

dedicada a la palma

El dirigente palmero estuvo durante 34 años vinculado a Palmas Monterrey S.A.,
donde comenzó su carrera como fitopatólogo, hasta llegar a Gerente General.
Junto a un colega y amigo descubrió los agentes causales de la enfermedad
conocida como "Añublo foliar ". Sufrió diez meses de secuestro y por 18 años

ocupó un asiento en la junta directiva de Cenipalma y 13 en la de Fedepalma.

Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de
Fedepalma, y Argemiro Reyes Rincón.

Señaló que llegó a la actividad palmera un oc-
tubre de 1974, después de haber sido durante tres
años y medio investigador y director del departa-
mento de fitopatología de la regional del ICA de
los depar tamentos de Tolima y Huila. El primer
cargo con el grupo Monterrey fue el de fitopatólogo,
ya que por esos tiempos los cultivos de palma del
Magdalena Medio ya venían siendo muy afectados
por la enfermedad conocida como "Añublo foliar ".

Gracias al amor y dedicación con la que asu-
mió, en ese momento la problemática, en compa-
ñía de su colega y amigo Oscar Darío Jiménez,
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pudo determinar cuáles eran los
agentes causales, ya que se trataba
de un complejo fungoso, es decir,
unos parásitos facultativos que re-
querían de heridas para causar la in-
fección.

"A principios de los años ochenta,
encaucé mi interés al montaje y desa-
rrollo de varios experimentos relacio-
nados con fuentes, dosis de nutrientes
y evaluación de herbicidas, temas que
eran poco conocidos o de manejo em-
pírico por los palmicultores de la épo-
ca", precisó Argemiro Reyes.

"Hacia 1979, la junta directiva de
Promociones Agropecuarias Monte-
rrey; el  gerente general ,  Ernesto
Vargas Tovar, y el subgerente administrativo, Jode
Antonio Estévez, me dieron el primer empujoncito
y me nombraron Director Técnico de la plantación",
recuerda.

Agradecimiento, recuerdos y logrosAgradecimiento, recuerdos y logrosAgradecimiento, recuerdos y logrosAgradecimiento, recuerdos y logrosAgradecimiento, recuerdos y logros

"En ejercicio de este cargo pasamos de 1.000
hectáreas a 3.780 hectáreas netas de palma. Di-
cho cargo lo desempeñé hasta julio de 1989, año
en que me ascendieron al de subgerente técnico,
y luego, en agosto de 1994, la Junta Directiva de
la empresa me entregó el honroso cargo de Ge-
rente General, el cual desempeñé hasta el pasado
31 de mayo del presente año".

Reyes Rincón hizo un expreso reconocimiento
a esas 12 familias que con arrojo y espíritu de aven-
tura superaron todas las dificultades de una zona
aislada y marginada de la presencia del Estado y
fundaron y desarrollaron la plantación Monterrey,
en 1961.

Mencionó a las 12 cabezas de familia, para ocho
de los cuales es un homenaje póstumo, siendo
ellos: Rafael Montejo Escobar (q.e.p.d.), Jorge
Reyes Gut iérrez (q.e.p.d.) ,  Álvaro Valencia
Escarpeta (q.e.p.d.,) Rober to Dupuis Dussoix
(q.e.p.d.), Eduardo Cubillos Mateus (q.e.p.d.),
Mar io Londoño Henao (q.e.p.d.) ,  Hernando
Loboguerrero (q.e.p.d.), José Lloreda Camacho
(q.e.p.d.) y para los cuatro que hoy todavía están
a nuestro lado: Ernesto Vargas Tovar, Jorge Or tiz
Méndez , Álvaro Rivera Concha y Carlos Jiménez
Quintana.

Se refirió a su relación con Fedepalma en la dé-
cada de los años ochenta, cuando en el seno de
su junta directiva surgió la necesidad de confor-
mar un  comité técnico asesor de la dirección eje-
cutiva, del cual fue miembro por muchos años; por
esa época, la Federación, bajo la presidencia de
Antonio Guerra de la Espriella, consciente de toda
la problemática sanitaria que amenazaba al culti-
vo, decidió contratar los primeros técnicos para que
adelantaran proyectos de investigación.

Se empezó a ver la necesidad de crear un centro
de investigación y fue así como en 1990, la Asam-
blea General de la Federación, en propuesta liderada
por la junta directiva, aprueba la creación del Centro
de Investigación en Palma de Aceite, (Cenipalma).

"Desde la creación del centro, gracias al apoyo
de Fedepalma, de su Junta Directiva, del presiden-
te ejecutivo, Jens Mesa Dishington, y de la bondad
de los palmicultores de la Zona Central que me eli-
gieron en forma consecutiva en los primeros años
y, luego, por designación de la junta de Fedepalma,
he tenido el honor de ser miembro de la junta direc-
tiva de Cenipalma durante los 18 años de existen-
cia y, por cuatro años, presidente de la misma".

Resaltó que -a su juicio- quizá el más impor tan-
te de sus legados fue el montaje y puesta en mar-
cha del Laboratorio de Análisis Foliar y de Suelos,
el cual ha sido la herramienta más valiosa con la
que cuentan los palmicultores para hacer uso ra-
cional de los insumos más costosos, como son los
fer tilizantes, y así obtener incrementos eficientes
en productividad, proyecto en el cual contó con la

Argemiro Reyes recibe de Silvia García, miembro de
la Junta Directiva de Fedepalma, una placa.
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A lejandra Rueda, directora de la División de Comer-
cialización y Mercadeo de Fedepalma, se va a estudiar
durante dos años, en la Universidad de Cali fornia,

Berkeley, en Estados Unidos, Energías y Recursos Renovables
y Resolución de Conflictos. Sin duda, desde ya, la ex trañare-
mos en  Fedepalma.

Ella cursará sus estudios en Berkeley University, gracias a
una beca que le otorgó la Fundación Rotaria para Estudios
Internacionales. Los jóvenes mundiales por la paz son selec-
cionados cada año en un proceso global competitivo que co-
mienza cuando ellos aplican por medio de los Clubes Rotatorios locales. Los aplicantes deben demos-
trar un compromiso de paz y entendimiento internacional, y actividades de trabajo comunitario o
logros académicos y profesionales.

Los 60 estudiantes del curso 2008-2010 conforman un grupo diverso que representa a 33 países y
una serie de profesiones y entornos culturales. Sus intereses y áreas de maestría incluyen la salud
pública, la educación, el desarrollo internacional de la ley, la economía, la psicología, el periodismo y
la justicia social.

A Alejandra Rueda Zárate, destacada profesional y compañera muy valiosa, desde El Palmicultor
le decimos que su beca es muy merecida y le deseamos la mejor de las suer tes en su nuevo desafío
profesional y personal. Hasta pronto.

energía y compromiso de Pedro León Gómez, ex
director ejecutivo del centro.

Ponderó la gestión que se logró con Pedro León
Gómez, Jens Mesa y José María Obregón, para la
adquisición y adaptación del inmueble donde por
muchos años ha operado Cenipalma, " y lo propio
que se hizo en lo referente al campo de La Vizcaí-
na, el cual se compró con recursos de Fedepalma,
bajo el apoyo incondicional de Jens Mesa".

Bye, Alejandra

Alejandra Rueda y Jens Mesa Dishington,
Presidente Ejecutivo de Fedepalma.

Al terminar, sus palabras fueron para su es-
posa Laura Teresa y para sus hijos, por sopor tar
con resignación y comprensión muchas horas de
ausenc ia ;  a  los  amigos  y  empresar ios  de
Monterrey, en especial a Ernesto Vargas, "por-
que me permitieron realizarme y me concedie-
ron, gracias a su buen cora zón, la opor tunidad
de reencontrarme con el don de la liber tad, al
sacarme del secuestro, para continuar buscan-
do mi propio existir ".

2. Desarrollo de una tecnología de disposición
de estípites de palma de aceite para acele-
rar la descomposición de la biomasa, libera-
ción de nutrientes y desarrollo del cultivo,
en el que par ticipan la empresa Palmeiras
S.A., Fedepalma–FFP y Cenipalma. El costo
total del proyecto es de $1.081 millones, de
los cuales el MADR apor tará $498,6 millo-
nes.

Es impor tante destacar que Cenipalma viene de-
sarrollando tres (3) proyectos correspondientes a
la convocatoria del MADR 2006, cuatro (4) proyec-
tos de la convocatoria 2007, y se agregan estos dos
(2) de la convocatoria 2008, para un total de nueve
(9) proyectos, para los cuales se ha contado con la
par ticipación de varias empresas palmeras y el apor-
te de recursos de contrapar tida por par te de
Fedepalma - Fondo de Fomento Palmero.

Viene página 25. - Aprobados dos proyectos de investigación de Cenipalma -


